

山桜



下山小ならではの景色

校長 鈴木紀子

「失礼します。氷鬼をやるので、お時間のある先生は、運動場に来てください。」

五年生の理央さんが職員室を訪ねてきて、そう言った。「すみれ先生や佐藤先生は、足が速いから、もう一人の鬼は低学年がいいよ。」

「今日は運動場の霜がとけて緩いから、遊具周りでやるというルールで。」

そんな澆刺とした芙蓉さんや菜心さん、理央さんらの相談の音が、校長室の窓まで飛び込んでくる。お天気さえよければ、下山小学校毎日のルーティーン。遊びのルールの主導権は、子供たちだ。

時には、一番若い杉浦教諭をご指名で、「登り棒対決」をする柑奈さんや陸斗さんたち。バスケットボールは平松教諭の出番。上手にハンディをつけながらパスを回して、啓士良さんもナイスシュート。一輪車となれば負けていない神谷教諭。すいすいと翔平さんや壮摩さん、樹生さんの中でこぎまわる。柚奈さんらがすごい記録を打ち出した縄跳びとなれば、今泉教諭が黙っていない。率先して、後ろ二重跳びに挑戦。すばらしい。

運動神経抜群、マラソン練習では、先頭を切って走り込む佐藤事務主事の高さを、子供たちはみんな知っている。広い運動場、負けるものかとドリブルで佐藤さんかわしながら、ゴールを目指す。颯真さん、晴登さん、新さんに海炎さん。そんなサッカーの日もある。当たり前のように本校の休み時間には、運動場に子供たちと教師の音が響きわたる。



一面・・・巻頭言「下山小ならではの景色」

二面・・・写真で綴る下山小学校

三面・・・特集

「下山小学校特色ある活動―川中小交流会―」

四面・・・三月行事予定 広報「しもやま」

サンエックファーム株式会社様より「朝日小学生新聞年間購読」、寄贈
須瀨S株式会社大久保商店様より「童話の花束」作品集、寄贈
スポーツ開放運営事務局よりお知らせ

「個別最適な学び」という言葉がある。教師が前に立たない授業をしてみると、教師は見取りと支援に徹することができるので、子供たちが本当によく見える。

その意味で、時に手を放して子供に委ねるのは大事なこと。遊びに関して言えば、確実に子供たちが教職員を引っ張っている。子供たちは、教師の適性を見取っている。

「校長先生、お時間があれば、いっしょに探検に行ってください。」

おっ、快さんと、玲華さんの声。莉愛さんもいる。膝の悪い校長と教頭は、もっぱら校庭探検で図鑑代わりに使われている。



教師がファシリテーターになって「情報や知識を使って、こんなふうに考えるんだよ」と日々の授業で伝えていくことで、子供が学校を離れ、教師の手を離れても、自分で学び続けられるようになっていく。

そんな教育信念をもって、遊びは子供らに任せ、私たちは教育のプロとして様々な支援の手立てを考えている。

子供の明日の笑顔、明後日の目の輝きを楽しみに、今日も下山小学校の一日が終わる。

3月行事予定

令和4年度 3月			
日	曜	校内行事予定	校外行事予定
1	水	ALT (午後)	中伊16:00
2	木	不燃物収集日	中伊15:30
3	金	卒業用写真撮影 (朝) ALT (一日) ST (午前)	中伊15:30
4	土		
5	日		
6	月	③④柏木先生歌指導 ⑥委員会 可燃物収集日	富尾15:30
7	火	ALT (午前) ⑤⑥卒業式会場準備	額田中学校卒業証書授与式 富尾16:00
8	水	いえやす学習社会見学 (卒業遠足)	富尾16:00
9	木	⑤⑥6年生を送る会	富尾15:30
10	金	③④柏木先生歌指導	富尾15:30
11	土		
12	日		
13	月	通学団会 (がんばりT) ⑥委員会 最終	中伊15:30
14	火	⑤⑥大掃除 可燃物収集日	中伊16:00
15	水	9:30卒業証書授与式リハーサル ALT (午後)	中伊16:00
16	木		中伊15:30
17	金	⑤⑥卒業式準備	中伊15:30
18	土		
19	日		
20	月	第76回卒業証書授与式 ALT (一日)	富尾11:30
21	火	春分の日	
22	水	ALT (午後) 可燃物収集日 第1回PTA役員会	富尾16:00
23	木	給食終了	富尾15:30
24	金	修了式 ALT (終日)	保育証書授与式 (下山保育園) 富尾11:00
25	土	春休み	
26	日		
27	月		
28	火	可燃物収集日	
29	水		
30	木		
31	金		



広報「しもやま」

☆☆学区内のニュースや依頼事項を載せるコーナーです☆☆

サンエッグファーム株式会社様より「朝日小学生新聞」年間購読、寄贈
来年度も「朝日小学生新聞」年間購読を寄贈して下さることになり、ありがとうございました。毎月、新聞は高学年教室前廊下に設置しています。

須淵 SS 株式会社大久保商店様より「童話の花束」作品集、寄贈
作品集は児童全員に配付していただき、ありがとうございました。たくさんの心温まる作品が収められています。ご覧ください。

スポーツ開放運営事務局よりお知らせ
卒業関係行事のため、3月7日(火)～19日(日)の日程まで体育館が使用できません。ご了承ください。

※各地区で掲載したい記事がありましたら、お知らせください。このコーナーで紹介します。



下山小学校 特色ある活動—川中小交流会—



出迎いの会のときは、少し緊張していましたが、大きな声で名前を言うことができました。



各学年の教室では、国語や算数、生活科や図工、家庭科や道徳など、川中小児童と一緒に学習しました。自分から手を挙げたり、話しかけたりする姿がたくさん見られました。川中小児童は、とても明るく元気に話しかけてくれて、休み時間も楽しく遊ぶことができました。



参加したPTA役員



名古屋錦ロータリー会合 成瀬P長・鈴木校長



午後、宮嶋英一先生から「生きものたちの地球」について学びました。また、写真パネル『倒木の上のチーター親子』を下山小へ寄贈していただきました。



「がんばった ドッジボール」
一月二十六日に川中小に行きました。
一番心にとったことは、休み時間にドッジボールをやったことです。ぼくは、四人あてで、強いボールをうけ止めることができました。かつやくすることができて、うれしかったです。
友だちもたくさんきて、帰りにいっぱいタッチしました。来年も行きたいです。

「たくさん学んだ交流会」
ぼくは、川中小交流で算数のじゆぎょうをしました。とてもかたかったです。なぜなら、「表を使って考えよう」は下山小でやってきたからです。ぼくは、算数の時間に一回手を挙げることができました。次に、図工でアートかるたをやりました。ぼくは、絵のとくちょうを読みふだに書いて、みんなでやりました。ぼくはあまりとれませんでした。

そして、給食の時間になり、めんを食べました。おいしかったです。さいごに、世界のおんだん化と田んぼバイオトープの話の話を聞きました。下山小は冬になっても水を入れ、虫がよってくるようにしていることがわかりました。これからも田んぼ交流をやって、交流を深めていきたいです。

四年 柴田 翔平

1/26(名古屋市立川中小学校)

「楽しかった 川中小」
ぼくが、川中小へ行って一番楽しかったことは、川中小のひばり組の教室で遊んだことです。
川中小のひばり組の教室には、トランポリン、バランスボール、レゴ、スプリング、風船などのおもちゃがいろいろありました。あさひ君は、ボタンを押すおもちゃのやり方を教えてくれていっしょに遊びました。楽しかったです。

「川中小学校で勉強をして」
五年生の一組のみんなと算数の勉強をしました。よく分からないところがあると、いろいろな友達を教えてくれてよかったです。問題がたくさん解けるようになりました。少人数だと、静かで集中できるよさがあるけれど、大人数だとみんなで教え合い、協力して答えを出せるので、それはそれでいいと思いました。二組では、家庭科をしました。ミシンの使い方を私たちが教えました。みんな優しく、「ありがとう」と言われました。とてもうれしかったです。大人数でもいいなと思いました。

「宮嶋先生のお話を聞いて」
宮嶋先生のお話を聞いて、ぼくは、アフリカへ行きたくなった。ぼくたち人間が、住みやすくするために、お金をもうけるために、動物が殺されてしまうと知り、ぼくは、殺されてしまう動物を守りに行きたいと思いました。バイオトープもやって、生き物を増やしたい。

五年 宇津野 海炎

四年 光田 樹生



写真で綴る下山小学校



1月23日(月)いえやす学習



講師の市橋章男先生は、岡崎市を中心とした地域の歴史研究者、YouTubeで歴史についての動画を配信しています。今話題の大河ドラマ「どうする家康」に資料を提供している方です。とても貴重なお話を聞くことができました。また、竹千代縁起米を頂きました。

1月26日(木)川中小交流会



3年ぶりに名古屋市立川中小学校へ全児童が訪問。5月の田植え、9月の稲刈りに続いて3回目の交流会。楽しく、充実した時間を過ごせました。

1月31日(火)防犯教室

市防犯交通安全課と岡崎警察署の方から、防犯ブザーを鳴らしながら逃げること、大声を出すこと、20mダッシュで逃げることを教えていただきました。



1月30日(月)～読書週間



2月17日(金)までの3週間は文化委員会企画の「ほっと読書週間」。集会では、校長先生から読書のよさについてお話があり、文化委員会による劇と読書週間の説明がありました。たくさん本を読んで、感じて、心に栄養をたくさんあげましょう！

2月6日(月)岡崎市のクアの道、探索



中学年が、「岡崎城跡周遊のクアオルトコース」の探索をしました。下山には「下山いやしの里コース」があり、この魅力を伝えるためにもう一つのコースを歩き、多くの発見があったようです。

2月8日(水)読み聞かせ



文化委員の読み聞かせは1・2・3年生が「らいおんレストラン」、4・5・6年生が「おにぼう」でした。「らいおんレストラン」では、途中や最後にクイズがあり、盛り上がっていました。「おにぼう」では、「続きが気になる」と聞いていた子たちがつぶやいていました。

2月9日(木)なわとびピック

◆個人種目優勝

前回し跳び(4~6年)	6年	柴田 柚奈
前回し跳び(1~3年)	3年	柴田 颯真
後ろ回し跳び(4~6年)	6年	柴田 柚奈
後ろ回し跳び(1~3年)	3年	鈴木 晴登
あや跳び(前)	5年	宇津野海炎
交差跳び(前)	6年	柴田 柚奈
サイドクロス(前)	6年	鈴木 菜心
二重跳び(前)	6年	柴田 柚奈
◆チーム対抗優勝	なかよし班 1班	

おめでとう



元気委員会による開会式後、児童は優勝や自己ベストを目指してぴんぴん跳んでいました。こつこつ練習を頑張った、カッコいい下山っ子の姿がありました。